



Genève, le 31 octobre 2023  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## **Communiqué de presse conjoint de la chancellerie d'Etat et du Geneva Global Hub for Education in Emergencies (Hub ESU)**

### **Le Geneva Global Hub for Education in Emergencies se voit attribuer le millésime 2022 de la Vigne des Nations**

**Symbole de la reconnaissance du canton de Genève, le parchet de la Vigne des Nations a été remis, ce mardi par la conseillère d'Etat Nathalie Fontanet, au Geneva Global Hub for Education in Emergencies, pour son action humanitaire en faveur des jeunes.**

Chaque année, la Vigne des Nations qui est située au cœur du Vignoble de l'Etat récompense une organisation internationale ou une association œuvrant pour un monde meilleur. Ce mardi, la cuvée 2022 issue du coteau de Lully a été attribuée au Geneva Global Hub for Education in Emergencies (Hub ESU).

"Les autorités cantonales, que je représente, ont souhaité rendre hommage au travail remarquable réalisé par cette institution active dans le domaine de l'enfance", résume Nathalie Fontanet, conseillère d'Etat chargée du département des finances, des ressources humaines et des affaires extérieures (DF). "Son engagement pour l'accès à l'éducation des populations qui représentent notre avenir mais demeurent parmi les plus vulnérables de la planète est exemplaire. Il mérite d'être souligné."

Le Hub ESU a pour mission de répondre efficacement aux besoins éducatifs des enfants et des jeunes dans les situations d'urgence, de crise prolongée et de déplacement. Il veille à ce que l'éducation devienne une priorité absolue avant, pendant et après les crises.

#### **Partie intégrante de l'ADN de la Genève internationale**

Déplacements forcés, migration, urgence climatique ou crises prolongées, les soubresauts mondiaux affectent un nombre toujours plus important d'individus. Parmi les personnes civiles concernées, beaucoup sont encore mineures. La Genève internationale et l'enfance sont indissociables. L'année 2023 nous offre l'occasion de le rappeler avec force, puisque le premier texte accordant des droits spécifiques aux enfants a été élaboré à Genève, il y a 100 ans exactement. Il s'agit de la Déclaration des droits de l'enfant de 1923, dite Déclaration de Genève. Le Hub ESU, notamment, démontre par ses activités quotidiennes que cette tradition spécifique à Genève est plus vivante que jamais.

"Le Hub ESU œuvre sans relâche depuis 2021 en tant que plateforme mondiale pour l'éducation de la jeunesse en proie à des contextes difficiles", relève Nathalie Fontanet. "Il ne rassemble pas moins de quarante-quatre membres, parmi lesquels le CICR, le UNHCR, l'UNICEF, quatre états, deux fonds et nombre d'ONG, dont les efforts cumulés ont un impact significatif pour des millions d'enfants à travers le monde."

La cérémonie s'est déroulée en présence de M. Alberto Velasco, 1er vice-président du Grand Conseil, de M. Gilbert Vonlanthen, maire de Bernex, de Mme Anna Ifkovits Horner, cheffe de la division Etat hôte de la Mission permanente de la Suisse auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève, et de Mme Petra Heusser, coordinatrice du Hub ESU. La remise de ce Millésime 2022 a pour objectif de valoriser le rôle déterminant du Hub ESU dans des périodes particulièrement troublées.

"Cet organisme contribue, à n'en pas douter, au rayonnement de notre canton à travers le monde. Il perpétue activement les valeurs humanistes qui caractérisent la Suisse et la Genève internationale", poursuit Mme Fontanet.

"L'éducation est au centre des préoccupations des organisations internationales, ainsi que des institutions académiques travaillant sans relâche pour les enfants et les jeunes qui vivent dans des zones de crises. Genève, avec sa capacité de promouvoir le dialogue et les partenariats, est le lieu idéal pour susciter davantage d'engagements politiques et financiers pour l'éducation dans les situations d'urgence", ajoute Mme Ifkovits Horner.

Le Hub ESU est un catalyseur permettant d'accélérer les progrès vers la réalisation de l'objectif de développement durable 4 ("assurer l'accès de toutes et tous à une éducation de qualité, sur un pied d'égalité, et promouvoir les possibilités d'apprentissage tout au long de la vie") dans les contextes humanitaires. Il contribue par ailleurs à concrétiser des engagements énoncés dans le Pacte mondial sur les réfugiées.

*Pour tout complément d'information:*

- *pour la chancellerie d'Etat: Mme Anna-Karina Kolb, directrice du service des affaires européennes, régionales et fédérales, CHA, T. 022 327 90 61, [anna-karina.kolb@etat.ge.ch](mailto:anna-karina.kolb@etat.ge.ch)*
- *pour le Hub ESU: M. Etienne Lacombe-Kishibe, responsable des communications, T. 078 839 79 03, [elacombe-kishibe@eiehub.org](mailto:elacombe-kishibe@eiehub.org)*